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下野市図書館協議会 議事録

審議会等名 令和５年度 下野市第５回図書館協議会

日 時 令和６年３月２１日（木）９時３０分から１１時１０分まで

会 場 下野市役所 ２階 ２０３会議室

出 席 者 青木委員長、鈴木副委員長、大垣委員、松本委員、星野委員、下山委員、

髙木委員、黒川委員、髙橋委員、野口委員

市側出席者 （事務局） 根本課長、伊澤館長補佐

（指定管理）和田総括管理運営責任者兼石橋図書館管理運営責任者、

小畑国分寺図書館管理運営責任者、佐藤南河内図書館管理運営責任者

公開・非公開の別（ 公開 ・ 一部公開 ・ 非公開 ）

傍 聴 者 ０ 人

報道機関 ０ 人

議事録（概要）作成年月日 令和６年３月２９日

議 題

（１）令和５年度実績報告について

（２）令和５年度図書館の外部評価について

（３）令和６年度事業計画について

【協議事項等】

１ 開会<根本課長>

２ あいさつ

<青木委員長> おはようございます。年度末の多忙な時期に出席していただきありがとうご

ざいます。今回がこのメンバーでの最後の協議会になる。忌憚のない意見、

提案をお願いしたい。本日は令和５年度の実績報告と外部評価、令和６年度

の事業計画について協議するので、協力をお願いする。

３ 議 題

（１）令和５年度実績報告について

【質疑等】

青木委員長 事務局から説明お願いする。

事務局 説明の前に資料確認をする。

令和５年度実績報告について「令和５年度事業実績報告」により説明。

石橋図書館 令和５年度実績報告について「令和５年度事業実績報告」により説明。

国分寺図書館 令和５年度実績報告について「令和５年度事業実績報告」により説明。

南河内図書館 令和５年度実績報告について「令和５年度事業実績報告」により説明。

青木委員長 事業実績報告について質問のある方は挙手願う。

下山委員 学校貸出文庫は学校にどのくらいの期間置かれるのか。

国分寺図書館 約１ヵ月である。

髙木委員 南河内図書館の読み聞かせが１２月から２月まで４回連続で参加者ゼロだが、
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何か対策やＰＲ等は講じているのか。

南河内図書館 ＰＲはホームページや図書館だよりで行っている。当日他の施設のイベントと

重なると来館がないこともある。館内にいる親子には声かけしている。

髙木委員 偶然かもしれないが、参加者がいないことが続いているということは何かしら

違うアプローチが必要なのではないか。

南河内図書館 工作会と合同開催を検討している。

松本委員 南河内図書館ボランティア・あめんぼうにはブラックシアターと読み聞かせの

２グループある。ブラックシアターは夏と冬のおたのしみ会で披露し集客も多

い。読み聞かせはもう少しＰＲの必要性は感じるが、毎月２回定期的に実施す

ることに意味があると思う。

青木委員長 南河内図書館の自主グループ・ゆうがおブックサークルについて説明願う。

南河内図書館 読書会体験講座（５月２７日（土）開催）の参加者を中心に発足した会。従来

の読書会スタイルではなく、各自お薦めの本を紹介し合うスタイルにしたいと

いうことで、自主サークルとして活動している。

松本委員 読書会と何が違うのか。

南河内図書館 読書会では全員が同じ本を読んで感想を語り合う。ゆうがおブックサークルは

各々が人に薦めたい本を持ち寄り紹介し合う。

黒川委員 活動の中でビブリオバトルをやっているが、メンバー以外に一般の人もバトラ

ーを選ぶような企画はないのか。

南河内図書館 大きなイベントの際に事業の１つとして検討する。

松本委員 メンバーの年齢層はどうか。

南河内図書館 ４０代から７０代で。男性１名、女性５名である。

青木委員長 国分寺図書館でも小学生の読書活動グループがある。

国分寺図書館 自主サークル・ティーンズ読書クラブは、これまでもメンバー獲得に尽力して

きたが中々集まらず、６年生５名が卒業して新３年生１名だけになった。残念

ながら３月の活動を以て一旦解散することになった。

青木委員長 了解した。他になければ（２）に移る。

（２）令和５年度図書館の外部評価について

【質疑等】

青木委員長 事務局から説明をお願いする。

事務局 評価シートについては大変お世話になりありがとうございました。評価をまと

め令和６年度第１回協議会で提示する。それを基に作成した図書館評価（案）

について第２回協議会で協議していただく予定である。

青木委員長 了解した。他になければ（３）に移る。

（３）令和６年度事業計画について

【質疑等】

青木委員長 事務局及び各館から説明をお願いする。

事務局 令和６年度事業計画について「令和６年度事業計画」により説明。

石橋図書館 令和６年度事業計画について「令和６年度事業計画」により説明。

国分寺図書館 令和６年度事業計画について「令和６年度事業計画」により説明。

南河内図書館 令和６年度事業計画について「令和６年度事業計画」により説明。
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青木委員長 令和６年度事業計画について質問や希望等があれば挙手願う。

大垣委員 今年度石橋図書館で実施したスマホを使った講座がとても評判が良かったの

で、他２館でも実施して欲しい。毎年素晴らしい事業を計画していただき頭が

下がる。事業内容を充実させるために苦労はないか。

石橋図書館 指定管理では全国的に図書館業務を請け負っている。様々な事業を実施してお

り情報共有もされているので、それらを参考に自館でできることを考えている。

松本委員 近年は企業の社会貢献、地域貢献もあり、より充実した事業ができる。大変あ

りがたい。

黒川委員 ティーンズ読書クラブが無くなってしまうのはとても残念である。図書館サポ

ーターに中高生がいるように図書館が好きな子は一定数いると思うので、今後

の活動に繋げられるようなティーンを対象にした講座等を検討して欲しい。

事務局 中学生は部活や受験等で忙しく参加が難しい状況である。しかし、子ども司書

の体験者が高校生になってサポーターになる例もあり、図書館としても大変あ

りがたいし、どんどん活躍して欲しいと思っている。

松本委員 ２月のボランティア交流会について。ボランティアには平日仕事をしている人

も多く、平日の午前中では出られない人もいる。開催曜日を検討願いたい。

事務局 承知した。

青木委員長 ２月より早く開催することはできないか。

事務局 他事業との兼ね合いもあり年度末に開催している。また年度初めに募集する図

書館サポーターの活動がある程度落ち着いてからというのも一因である。早め

るとしたら毎年少しずつ前倒していくようになる。

青木委員長 承知した。他に意見はあるか。

髙橋委員 学校との連携について、事業計画、団体貸出サポートや研修等、学校はありが

たく思っている。市・学校共にこれからも読書に力を入れていこうという取組

を計画しているので、協力して今後ともよろしくお願いしたい。

青木委員長 他に意見がなければ以上で議題はすべて終了とする。

４ その他

根本課長 今月、社会教育委員会議から教育長に提言書が提出された。本日資料として配

布したのでご一読いただきたい。

松本委員 図書館協議会に対する注文や苦言等はなかったか。

根本課長 ない。図書館を含む各施設にはＷｉ-Ｆｉ活用の推進をという指摘があった。

松本委員 了解した。

５ 閉会

根本課長 以上で第５回図書館協議会を終了とする。


